

История худграфа. Художник и педагог Григорий Кликушин

Шамшур В. В.

*Учреждение образования «Витебский государственный университет
имени П. М. Машерова», Витебск*

Художественно-графический факультет Витебского государственного университета имени П. М. Машерова, которому в 2019 году исполнится 60 лет, был создан в 1959 году на базе художественно-графического педучилища в составе Витебского педагогического института. На факультете начали работать преподаватели специальных дисциплин В. Дзежиц, Г. Кликушин, И. Столяров, Д. Генеральницкий, В. Шаталов. К сожалению, всё дальше и дальше отходят от нас уникальные реалии того времени и сведения о тех неординарных художниках-педагогах, которые преподавали на факультете в начале его становления. С полным основанием первым среди них можно назвать имя Григория Филипповича Кликушина – разносторонне одаренного человека, талантливого художника, преподавателя, заведующего кафедрой рисунка и живописи, члена Союза художников СССР. В представленной статье на основе сохранившихся воспоминаний самого художника и личных воспоминаний автора публикации делается попытка восстановить некоторые эпизоды педагогической и творческой деятельности Г. Кликушина, а также студенческую жизнь далеких 60-х годов прошлого столетия.

Ключевые слова: *художественно-графический факультет, художники-педагоги, Г. Кликушин, графика, линогравюра, шрифты, декоративное искусство, творческая работа, студенческая жизнь.*

History of Art Faculty. Artist and Teacher Grigori Klikushin

Shamshur V.V.

Educational Establishment “Vitebsk State P.M. Masherov University”, Vitebsk

Art Faculty of Vitebsk State P.M. Masherov University, which is 60 in 2019, was founded in 1959 on the basis of Art Pedagogical School within Vitebsk Pedagogical University. V. Dzezhits, G. Klikushin, I. Stoliarov, D. Generalnitski, V. Shatalov, teachers of special disciplines, started teaching at the Faculty. Unfortunately, the unique realties of those days as well as information about those extraordinary artists-teachers are drifting further and further from us. It is quite just to call Grigori Filippovich Klikushin the first among them. He was an extremely gifted person, talented artist, teacher, Head of the Department of Drawing and Painting, USSR Union of Artists member. On the basis of the surviving reminiscences of the artist himself as well as personal reminiscences of the author of the article attempt is made to restore some episodes of G. Klikushin's pedagogical and creative activity as well as student life of the 60s of the last century.

Key words: *Art Faculty, artists-teachers, G. Klikushin, graphic arts, linocut, fonts, decorative art creative work, student life.*